
 
 

 
 
 
 

 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 18.2.2011 
 
Anwesend: Kupfernagel, Jessen, Trowitz, Liebschner, Gloy, Bauer, Sommerhoff, Frank, 
Starck, Rautenberg, Kruse, Kuhlmann  
 
Die 1. Vorsitzende Susanne Rautenberg stellte die form- und fristgerechte Einberufung 
fest.  
 
Top 1: Bericht des Vorstandes 
Es wird eine Gedenkminute für 3 verstorbene Mitglieder des AA abgehalten.  
Die 1. Vorsitzende Susanne Rautenberg verliest den Bericht des Vorstandes (s. Anhang). 
 
Top 2: Berichte des Kassenwarts und der Kassenprüfer 
Rolf Starck gibt den Bericht des Kassenwarts. Er verweist auf den durchgängigen 
Einbruch bei den Zahlungen der Mitgliedsbeiträge, während die Ausgaben für die 
Tagungen der Dachorganisationen wie gewohnt regelmäßig zu Buche schlugen (AEED 
zweimal im Jahr und in diesem Zeitraum auch die alle drei Jahre stattfindende EFTRE-
Tagung). Er benennt das Problem der Zahlung von Mitgliedsbeiträgen.  
Die Anmahnung der Mitgliedsbeiträge im letzten VHRR-INFO hatte nicht den gewünschten 
Erfolg. 
Angeregt wird die Emailadressen zu aktualisieren (PTI und LI) und daran anschließend 
eine Erinnerungsmail für die Mitgliedsbeiträge (Starck, Sommerhoff, Kuhlmann). 
 
Zudem werden folgenden Anträge gestellt: 
1. Antrag  
- In diesem Jahr wird keine Fahrt zur AEED Tagung finanziert. 
- In kommenden Jahren wird maximal eine Fahrt zur AEED Tagung finanziert. 
- In kommenden Jahren stimmt der AA über die Finanzierung von Fahrten zur AEED ab. 
- In kommenden Jahren stimmt der Vorstand über die Finanzierung von Fahrten zur 
EFTRE-Tagung ab.  
Der Antrag wird einstimmig mit 11 Ja Stimmen angenommen.  
 
2. Antrag  
Der Mitgliedbeitrag wird ab 2012 auf 15 Euro erhöht. Referendare können kostenlos 
Mitglied sein. 
Der Antrag wird einstimmig mit 11 Ja Stimmen angenommen.  
 
Die Kassenprüferin Frau Frank berichtet von der Kassenprüfung die gemeinsam mit Herrn 
Budack erfolgte. Die Kasse wurde als korrekt befunden. Hervorgehoben wird die 
besondere Sorgfalt, die Rolf Starck in der Kassenführung an den Tag legt.  
 
Top 3: Entlastung des Vorstands 
Es wird der Antrag gestellt, den Vorstand zu entlasten.  
Der Vorstand wird einstimmig mit 11 Ja Stimmen und 0 Enthaltungen entlastet.  
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Top 4: Änderungen der Satzung 
Aufgrund der Änderung des Schulgesetzes werden Änderungen der Satzung der VHRR 
nötig. Folgende Anträge werden gestellt und abgestimmt: 
 
1. Antrag: § 8 (1) Satz 2 Änderung in:  
„... dabei stellt die Wahlordnung sicher, dass aus jeder der fünf Schulformen Grundschule, 
Stadtteilschule, Gymnasium, Sonderschule, berufsbildende Schulen möglichst je 2 
Vertreter in der Arbeitsausschuss gewählt werden.“  
Der Antrag wird einstimmig mit 11 Ja-Stimmen angenommen.  
 
2. Antrag: Der Text wird der neuen Rechtschreibung angepasst. 
Der Antrag wird mit 10 Ja-Stimmen zu einer Gegenstimme angenommen. 
 
3. Antrag: Im Text der Satzung soll stets die männliche und weibliche Form verwendet 
werden. 
Der Antrag wird mit 10 Ja-Stimmen zu einer Gegenstimme angenommen.  
 
4. Antrag: Die Satzung soll folgenden Passus in §8 (2) aufnehmen.  
Der AA kann mit Zustimmung von mindestens 2/3tel seiner aktuellen Mitglieder bis zu 5 
weitere Mitglieder aufnehmen.  
Die folgenden Absätze verschieben ihre Nummerierung mit jeweils einer Nummer nach 
hinten.  
Der Antrag wird mit 11 Ja-Stimmen angenommen.  
 
 
Top 5: Neuwahlen der Kassenprüfer und des Arbeitsausschusses 
Als Kassenprüfer werden Frau Frank und Herr Budack einstimmig ohne Enthaltung und 
Gegenstimmen gewählt. Sie haben die Wahl angenommen.  
 
In den Arbeitsausschuss werden im 1. Wahlgang gewählt:  
 Für den Bereich Stadtteilschule: Inga Jorns, Dr. Christiane Pritzlaff  
 Für den Bereich Gymnasien: Andreas Greverath, Sigrid Richthammer  

Alle Genannten werden einstimmig mit 11 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen gewählt.  
Sie nehmen die Wahl an. 
Für die Bereiche Grundschule, Sonderschulen und berufsbildende Schulen finden sich 
keine Kandidaten.  
 
In den Arbeitsausschuss werden im 2. Wahlgang gewählt:  
 Für den Bereich Gymnasien: Jochen Bauer, Andreas Gloy, Birgit Korn, Rolf Starck, 

Mara Sommerhoff, Konstanze Trowitz 
Alle Genannten werden einstimmig mit 11 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen gewählt.  
Die anwesenden Gewählten nehmen die Wahl an.  
 
Top 6: Verschiedenes 
Am 1.3.11 um 18.30 Uhr tagt der Arbeitsausschuss.  
 
 
 

 
Für das Protokoll: Dr. Silke Jessen     Unterschrift 1. Vorsitzende/r 

 


